

Ernst Häublein

„Er schenkte uns Musik...“

Ein Portraitkonzert zum Schwabacher Komponisten und Musikpädagogen



Mitwirkende:

VOANTA ERLANGER
CHOR
Leitung Joachim Adamczewski

Kammerchor
Schwabach
Leitung Maximilian Bieberbach

Zoltán Suhó-Wittenberg - Orgel

**Stadtkirche Schwabach, Martin-Luther-Platz 2,
Freitag, 28. Juni 2024, 19:30 Uhr**

Eintritt frei – Spenden sind willkommen

www.buergerstiftung-schwabach.de



Veranstaltungspartner

Kammerchor
Schwabach

unterstützt durch:



Ernst Häublein – „Er schenkte uns Musik...“

In einer feierlichen Hommage an Ernst Häublein (1911-1971) – einem Komponisten und Chorleiter aus Leidenschaft und einem inspirierenden Musiklehrer – lädt unser Konzertabend Sie ein, in die Welt eines Künstlers einzutauchen, dessen Lebenswerk die musikalische Landschaft weit über die Grenzen seiner Heimat in Nürnberg und Schwabach hinaus geprägt hat.

Von Beginn seiner Schulmusikerlaufbahn im Jahr 1936 an wirkte er an der Schwabacher Aufbauschule, dem daraus entstandenen Deutschen Gymnasium und Vorläufer des heutigen Wolfram von Eschenbach Gymnasiums. Er hinterließ dort wie in der gesamten Region einen unvergessenen musikalischen Nachlass.

Häubleins kultureller Fußabdruck in der Stadt, insbesondere die Gründung des „Kammerchor Schwabach“ im Jahre 1946 und die musikalisch-dramatischen Aufführungen, zeugt von seiner Begeisterung für und seiner Hingabe an die Musik.

Die Ausführenden, darunter Joachim Adamczewski, der einen beträchtlichen Teil von Häubleins Werk veröffentlichte und in jungen Jahren Leiter des Schwabacher Singkreises war, aus dem der heutige Kammerchor Schwabach entstand, tragen mit diesem Konzert sein Vermächtnis weiter. An diesem Abend erwecken wir die Vielseitigkeit von Häubleins Schaffen zum Leben: von mehrstimmigen Werken, die vom Chor Vocanta (Erlangen) interpretiert werden, über Choralvorspiele, dargeboten von Zoltán Suhó-Wittenberg an der Orgel, bis hin zu Volksliedern aus verschiedenen Regionen Europas, präsentiert vom Kammerchor Schwabach.

Zur Aufführung kommen neben Ernst Häubleins Motteten, Orgelvorspielen und Volksliedern auch Gedichtvertonungen von Joachim Adamczewski und Karl Franz, die beide ebenfalls in Schwabach musikalisch verwurzelt sind. Die Veranstaltung, die von der Bürgerstiftung Unser Schwabach initiiert und zusammen mit dem Kammerchor Schwabach veranstaltet wird, ehrt nicht nur Ernst Häubleins Beitrag zur Musik, sondern auch sein Erbe für Schwabach. Joachim Adamczewski wird zwischen den Musikblöcken auf das Leben und Wirken von Ernst Häublein erläuternd eingehen.

Erleben Sie einen Abend, der durch die Verbindung von Vergangenheit und Gegenwart, von Tradition und Erneuerung geprägt ist – ein Spiegelbild der künstlerischen Integrität und der zeitlosen Schönheit in Ernst Häubleins Musik. Das Porträt eines Mannes, dessen musikalische Visionen noch lange nach seinem viel zu frühen Tod am 10. März 1971 nachklingen.

Der Eintritt ist frei, Spenden sind willkommen.